



Die Schweden sind an Boa

Schwedischer Konzern übernimmt Dornbirner Hightech-Firma

Die schwedische Prototal-Gruppe übernimmt das High-Tech-Unternehmen 1zu1 in Dornbirn. Das gaben die beiden Inhaber und Geschäftsführer Wolfgang Humml und Hannes Hämmerle bekannt. Prototal wird 1zu1 eigenständig weiterführen und laufend erweitern.

„Für das Unternehmen und unsere Mitarbeiter ist das eine Riesenchance, für uns eine perfekte Nachfolgeregelung“, betonen Humml und Hämmerle. Sie bleiben bis zu ihrem Ruhestand Geschäftsführer. Die schwedische Prototal Industries AB ist der größte Anbieter von 3D-Druck, Vakuumguss, Aluminiumwerkzeugen und Spritzguss in Nordeuropa. Prototal werde 1zu1 eigenständig weiterführen und laufend erweitern. Vor 25 Jahren hatten Wolfgang Humml und Hannes Hämmerle ihr gemein-



Foto: Udo Mittelberger

(v. l.) Jan Löfving (CEO Prototal Industries) Wolfgang Humml, Hannes Hämmerle (GF 1zu1), Ronnie Petersson (Prototal Industries)

sames Unternehmen in einem Rohbau gegründet. Inzwischen zählt 1zu1 in Dornbirn rund 160 Mitarbeitende. Das Unternehmen gehört zu den führenden Anbietern von 3D-Druck, Rapid Tooling und Additive Manufacturing mit Kunststoffen im deutschsprachigen Raum. Die schwedische

Prototal-Gruppe übernimmt das Hightech-Unternehmen zu 100 Prozent. Die Verträge wurden bereits unterzeichnet, wirksam wird die Übernahme voraussichtlich am 1. Februar 2022.

Finanzstarke Partner
Prototal Industries ist in den-

selben Bereichen tätig wie 1zu1. Zur Gruppe gehören acht Unternehmen in Schweden, Norwegen, England, Dänemark und Italien mit insgesamt rund 200 Mitarbeitenden. Sie zählen, ähnlich wie 1zu1, in ihren Märkten jeweils zu den Technologieführern. Haupteigentümer ist die



rd

1zu1

Investmentgesellschaft Nalka AB, hinter der die Finanzkraft des Möbelriesen Ikea steht. „Unsere Vision ist es, in Europa Marktführer bei Additive Manufacturing mit Kunststoffen für die Serienproduktion zu werden“, erklärt Jan Löfving, CEO von Prototal Industries. „1zu1 ist eine perfekte Ergänzung für uns.

Bekanntnis zum Standort

Damit kommen wir diesem Ziel einen großen Schritt näher. Ronnie Petersson, Sales & Marketing Director sieht „großes Potenzial für die weitere Expansion von 1zu1“. „1zu1 bleibt eigenständig, sämtliche Arbeitsplätze bleiben erhalten“, betont Petersson. Hannes Hämmerle sieht in der Übernahme „eine perfekte Nachfolgelösung“. Prototal plant eine Erweiterung und einen Ausbau des Standorts. (red)